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    Событие недели

15 ноября в празднично укра-
шенном зале администрации райо-
на состоялся 13-й торжественный 
прием главой района учеников и 
педагогов школ города и района. 
Виновниками торжества стали по-
бедители и призеры всероссий-
ских, областных конкурсов, олим-
пиад, конференций, спартакиад, 
творческие коллективы и спортив-
ные команды. В церемонии награж-
дения специальными премиями                             
администрации района, призами и 
подарками приняли участие заме-
стители главы администрации рай-
она В.И.Полулях, В.В.Александров, 
В.Л.Строцкая и начальник отдела 
образования, физической культуры 
и спорта С.Ю.Дмитриева.

Собравшихся в зале тепло привет-
ствовал глава района Юрий Артамоно-
вич Ильин. Он поздравил учащихся и 
их наставников со значительными до-
стижениями, поблагодарил за те стара-
ния, которые они прикладывают, чтобы 
защищать честь района на различных 
форумах и соревнованиях, за стрем-
ление развивать природные таланты, 
интеллектуальный и творческий потен-
циал, трудолюбие и выразил уверен-
ность, что и впредь установленная ими 
довольно высокая планка не опустится 
ниже. Юрий Артамонович призвал до-
стойно, с новыми победами и успехами 
встретить 600-летие Опочки, чтобы в 
следующем году среди награжденных 
были победители конкурсов и соревно-
ваний, приуроченных к юбилею нашего 
города.

- Страна знаний – самая удивитель-
ная лаборатория, потому что в ней соз-
дается будущее. И от всех вас, от всех 
тех, кто сегодня присутствует в этом 
зале, зависит, каким оно будет…Ваши 
достижения – это шаг в будущее!.. 
– с этих слов ведущей мероприятия 

Н.А.Козловой началось че-
ствование награжденных.

Стоит особо отметить, 
что в нашем районе про-
должается и укрепляется 
добрая традиция присуж-
дения именных стипендий 
главы района. И если в 
прошлом году было вру-
чено восемь сертифика-
тов на получение такой 
стипендии, то в этом году 
стипендиатами стали уже 

двенадцать человек. Этот факт на-
глядно показывает, насколько серьезно 
отношение в нашем районе к поддерж-
ке одаренных детей и их педагогов. В 
числе стипендиатов Анастасия Орлова, 
Ольга Федорова, Денис Николаев, Оль-
га Петрова, Алина Михайлова, София 
Гречиха и Анастасия Федорова (гимна-
зия), Даниил Андреев, Даниил Ефимов, 
Артем Андреев, Ирина Иванова (шко-
ла №4), Ксения Волкова (Глубоковская 
школа). 

Еще одной осо-
бенностью нынеш-
него приема ста-
ло разнообразие 
врученных призов. 
Одни получали 
традиционные де-
нежные премии, 
другие – ценные 
подарки. Команды 
футболистов полу-
чили мячи, лучшие 
бегуны – шиповки, 
команда по спор-

тивному ориентированию – ком-
пасы. Двадцать школьников пре-
мированы трехдневной поездкой 
в Санкт-Петербург. 

Украшением торжественно-
го приема стали выступления 
оркестра гитаристов ДШИ, вы-
пускницы хореографического от-
деления школы искусств Анны 
Корневой, вокального дуэта из 
гимназии, танцевального дуэта. 

С ответным словом высту-
пили фольклорный коллектив 
«Глубочане» и его руководитель 
Н.В.Сергеенко. После велича-

ния в старинном стиле прозвучали 
слова благодарности от имени всех 
присутствующих в адрес главы рай-
она Ю.А.Ильина и администрации за 
то внимание, которое они проявляют 
к детям, к организации и проведению 
различных мероприятий, позволяющих 
учащимся развиваться всесторонне, 
жить активной творческой жизнью, по-
стигать неизведанное, покорять новые 
вершины. 

Н. ИЛЬИНА. 

НАГРАДЫ ЗА ДОСТИЖЕНИЯ В ОСВОЕНИИ НАУК,  
ИССЛЕДОВАНИЯХ, КОНКУРСАХ И СПОРТЕ

Дороги

К ЗИМНЕМУ 
ОБСЛУЖИВАНИЮ 

ГОТОВЫ
На дворе аномально теплая по-

года. В былые годы в это время уже 
стояли морозы и лежал снег. Как обе-
щают синоптики, зима все-таки на-
ступит. Чем могут обернуться резкие 
перепады температуры зимой, мы хо-
рошо знаем – гололедом. Готовы ли к 
борьбе с гололедицей и снегопадами 
дорожные службы, работающие в на-
шем районе? Об этом мы попросили 
рассказать главного инженера Опо-
чецкого филиала  ДЭУ-2 Алексан-
дра Григорьевича ДУДЕЦКОГО. 

- Согласно плану мероприятий в 
нашей организации проведены ра-
боты по подготовке к эксплуатации 
автомобильных дорог и дорожных 
сооружений в зимний период. Для их 
обслуживания подготовлена специ-
ализированная техника – грейдеры 
и пескоразбрасывающие машины. 
Приготовлено порядка 10 тысяч тонн 
песчано-солевой смеси. Установлены 
на обочинах сигнальные вешки. Со-
ставлен график дежурств инженерно-
технических работников предприятия. 

А как будут обслуживаться улицы 
и тротуары города в зимний пери-
од? Об этом мы поинтересовались у 
и.о. главы городской администрации  
Ольги Михайловны БАЛАН. 

- На очистку улиц и тротуаров горо-
да от снега у нас заключен контракт с 
МУП «Коммунсервис». По условиям 
контракта работы начались с 11 ноя-
бря. Пока стоит необычная для этого 
времени года теплая погода, данное 
коммунальное предприятие выпол-
няет подготовительные работы: об-
резку сучьев деревьев, которые ме-
шают прохождению снегоуборочной 
техники, развозку песка для подсыпки 
тротуаров и т.д. Обслуживанием по-
жарных гидрантов по договору за-
нимается МУП «Райводоканал». Эта 
организация будет создавать на водо-
емах незамерзающие проруби для за-
бора воды пожарными машинами. 

Записал Е. ПУЛЬША. 

Примите 
поздравления
УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ 
НАЛОГОВОЙ ИНСПЕКЦИИ!

Сердечно поздравляем вас с профес-
сиональным праздником. Вы стоите на 
защите экономических интересов госу-
дарства, области, района. Ведь налого-
вые платежи в бюджеты всех уровней 
– это зарплаты работников бюджетной 
сферы, это финансирование программ 
развития образования, медицины, куль-
туры, это содержание армии и органов 
правопорядка. Честность и бескоры-
стие, сила воли и высокий профессиона-
лизм всегда были присущи работникам 
вашей службы. Желаем вам граждан-
ского мужества, успехов в труде, крепко-
го здоровья вам и вашим семьям.

Администрация и Собрание депутатов 
Опочецкого района.
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К 600-летию Опочки

31 октября в Опочецком 
краеведческом музее состоя-
лась памятная встреча, при-
уроченная к 100-летнему юби-
лею здания бывшей школы 
№1. Была организована экс-
курсия и чаепитие в компании 
уважаемых в городе педаго-
гов  школы №1, много лет про-
работавших в стенах данной 
школы –  бывшего директора 
(1966-1976 гг.) Александры 
Николаевны Вишневской и 
учителя русского языка и ли-
тературы Эмилии Андреевны 
Петровой. Встреча состоя-
лась в узком кругу, была очень 
тёплой и эмоциональной. 

Эмилия Андреевна вспо-
минала о работе Пушкинского 
клуба, который она организова-
ла в школе. Рассказала, что на 
одном из заседаний клуба при-
сутствовал даже Семён Сте-
панович Гейченко. Много было 
выездных мероприятий клуба, 
в том числе в республики При-
балтики. В музее хранится аль-
бом Пушкинского клуба. 

Множество восторженных 
слов было сказано гостями в 
адрес директора школы (1945-
1966 гг.) Сергея Фёдоровича 
Белявского. Александра Ни-
колаевна не уставала повто-
рять, что он был учителем от 
Бога, такие педагоги встреча-
ются крайне редко.

А.Н.Вишневская поведа-
ла о том, что изначально на 
крыше школы была не одна 
башенка, как сейчас, а не-
сколько. В 50-е годы кровля 
прохудилась, денег на ремонт 
не хватало. Для удешевления 
стоимости ремонта крыши ба-
шенки убрали. К сожалению, 
не осталось ни одной фото-
графии, где они запечатлены.

Александра Николаевна 
вспоминала, что в годы её 
директорства в здании было 
установлено паровое отопле-
ние,  велось строительство 
пристроек школы – это во-
семь дополнительных классов, 
спортзал. Государство в до-
статочной степени финансиро-
вало школу, что позволило ей 
в техническом и методическом 
плане быть одной из лучших 
школ города. Рассказала она и 
про замечательный школьный 

музей, который был основан Вик-
тором Ивановичем Сергеевым, 
учителем физкультуры. Именно 
он, вспоминает А.Н.Вишневская, 
привез из латвийского города 
Балви бюст Т.П.Калнин, имя ко-
торой с 1961 г. носила первая 
школа. Очень эмоционально 
Александра Николаевна говори-
ла про учителя первой школы 
Георгия Абрамовича Леонова, 
который сделал два выпуска уче-
ников, в каждом из которых было 
не менее 8-9 золотых и серебря-
ных медалистов. Не обошла вни-
манием Александра Николаевна 
и  первого заслуженного учителя 
в Опочке Екатерину Фёдоровну 
Ваталеву. Рассказывала о ней 
как о необычайно культурном и 
воспитанном педагоге,  с очень 
сложной судьбой. 

Просматривая выпускные 
альбомы, участники встречи 
вспоминали учителей и учени-
ков, разные случаи из школьной 
жизни. Как приятно было видеть 
радость в глазах этих женщин, 
посвятивших всю свою трудо-
вую жизнь школе. Поразила 
точная память наших гостей, 
которые безошибочно помнят 
имена коллег и учеников, даты 
выпусков и важных событий. В 
книге отзывов бывшие педагоги 
оставили свои отзывы и сказали 
много слов благодарности ра-
ботникам музея. 

Немного об истории самого 
здания.  Его строительство завер-
шилось в 1913 году. Здесь с 1913 
по 1921 год располагалось ремес-

ленное училище. В 1919 году на 
его базе  создана электромеха-
ническая школа. В ней готовили 
мастеров-технологов, механи-
ков, электриков. Обучались 4 
года. В 20-е годы школа плохо 
финансировалась, специали-
сты были не востребованы. В 
конце концов, школу закрыли. 
Остались действующими лишь 
кабинеты школы колхозной мо-
лодёжи (1923-1931 гг.) С 1931 
года школа действовала как 
средняя школа №1. В годы не-
мецкой оккупации  (1941-1944 
гг.) занятия в школе не про-
водились. Осенью 1944 года 
школа вновь распахнула две-
ри для своих учеников. В 1962 
году школа была реорганизо-
вана из средней в восьмилет-
нюю. В 2007 году первая шко-
ла  перестала существовать. 
В здании разместился детский 
сад «Лучик». В 2008 году было 
выделено несколько залов под 
Опочецкий краеведческий му-
зей, официально открывшийся 
в новых помещениях 17 июля 
2009 года.

Истории здания и школы 
№1 посвящена экспозиция  
музея,  в которой представле-
ны стенды, альбомы, дающие 
обширную информацию о ди-
ректорах и учителях школы, 
выпусках разных лет, важных 
событиях бывшего учебного 
заведения. 

А. ЕРЕНКОВА, 
руководитель

 краеведческого музея.

ЗДАНИЕ 
СО СТОЛЕТНЕЙ 
ИСТОРИЕЙ

ЕЖЕГОДНО ОКОЛО 600 ЖИТЕЛЕЙ 
ОПОЧЕЦКОГО РАЙОНА 
ВЫХОДЯТ НА ПЕНСИЮ

Как пояснили в управле-
нии ПФР в Опочецком 
районе, для максималь-

ного упрощения процедуры 
оформления пенсии гражда-
нам необходимо обратиться 
в управление Пенсионного 
фонда по месту жительства 
за 6 месяцев до наступления 
пенсионного возраста (для 
женщин – 55 лет, а для мужчин 
– 60 лет) или права на досроч-
ную пенсию. При этом необ-
ходимо представить паспорт, 
страховое свидетельство обя-
зательного пенсионного стра-
хования (СНИЛС), трудовую 
книжку, другие документы о 
трудовом (страховом) стаже.

Практика показывает, что 
часто органы Пенсионного 
фонда при назначении пенсии 
сталкиваются с тем, что записи 
в трудовых книжках произведе-
ны с нарушением инструкции 
по заполнению трудовых кни-
жек. В них встречаются непол-
ные или неточные записи, не-                                                                          
заверенные исправления. 
Нередко отсутствуют или пло-
хо просматриваются печати, 
записи о переименовании уч-
реждений и организаций, не-
верно внесены записи об изме-
нении фамилий, есть и другие 
ошибки.  Заблаговременная 

работа проводится в интере-
сах граждан с целью провер-
ки наличия всех необходимых 
документов и соответствия 
их требованиям законода-
тельства, при необходимости 
оказывается содействие в ис-
требовании документов из ор-
ганизаций и архивов. 

Специалисты ПФР заранее 
запрашивают все дополни-
тельные документы, от кото-
рых может зависеть размер 
пенсии: справки о заработной 
плате, справки, подтверж-
дающие характер льготной 
работы, другие документы. 
Особенно это важно для граж-
дан, трудовая деятельность 
которых протекала в других 
регионах, в странах бывше-
го Советского Союза, а также 
граждан, претендующих на до-
срочное пенсионное обеспече-
ние. В ходе такой работы спе-
циалисты Пенсионного фонда 
формируют предварительные 
пенсионные дела, обеспечи-
вают их хранение до момента 
обращения гражданина за на-
значением пенсии. 

Записаться на прием к 
специалистам ПФР в рамках 
заблаговременной работы 
можно по телефону 8 (81138) 
2-26-00.

Пенсионный фонд 
информирует

Около 600 жителей Опочецкого района ежегодно 
выходят на пенсию. За 9 месяцев 2013 года в управ-
ление ПФР в Опочецком районе за назначением пен-
сии обратилось 400 жителей района,  82% из кото-
рых позаботились об этом заранее.

            Криминал

ПЕНСИОНЕРКИ 
ПРОЯВИЛИ  БДИТЕЛЬНОСТЬ
Ранее судимый житель Псковского района Н., 1973 г.р., 

работал на лесозаготовках в Красногородском районе. 4 
ноября в ходе совместного распития спиртных напитков 

он угнал машину у одного из своих собутыльников, на которой 
и приехал в Опочку. Здесь он познакомился с жителем деревни 
Звоны, с которым он потом вместе пьянствовал.

Вечером гражданин Н. решил проникнуть в здание местной 
почты, чтобы похитить оттуда сигареты и продукты питания. 
Взяв в доме своего нового приятеля топор, он пошел с ним «на 
дело». Обрубив провода сигнализации, злоумышленник стал то-
пором ломать дверь почты. Удары топора услышали две мест-
ные жительницы, закричавшие: «Почту ломают!». Неудачливый 
вор попытался скрыться, но вскоре был задержан сотрудниками 
полиции. Возбуждено уголовное дело, ведется следствие.

(Материал подготовлен совместно 
со следственным отделом МО МВД России «Опочецкий»).

      Сельские вести

ГЛАВНОЕ – УЧЕТ
В ряде населенных пунктов Пригородной волости на сред-

ства поселения сделано уличное освещение. Как сказал 
глава волости Зейдуллах Тайибович Рамазанов, теперь 

первоочередной задачей является установка приборов учета 
электроэнергии на линиях уличного освещения. Электросчет-
чики уже закуплены и будут установлены в Ляпунах, Пекалях, 
Юхнове и на улице Новопоселенческой в Песчивке. Оплата за 
фактически потребленную электроэнергию позволит значитель-
но сэкономить средства местного бюджета (ранее плата произ-
водилась по стандартным нормативам).
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             Суд приговорил

ЗА НАРКОТИКИ 
НА 6 ЛЕТ 
ЗА РЕШЕТКУ

Незаконное приобретение 
и хранение наркотических ве-
ществ относится к тому виду 
уголовных преступлений, за 
которые предусмотрено доста-
точно строгое наказание. Даже 
если хранение наркотиков не 
подразумевает их дальнейшей 
продажи. Подтверждением 
тому стали два приговора, вы-
несенные Опочецким район-
ным судом летом этого года.

Основанием для судебного раз-
бирательства стали события, 
произошедшие ранней весной. 

В ходе проведения оперативно-розыск-
ных мероприятий «Наблюдение» 13 
марта около половины шестого вечера 
сотрудниками Себежского МРО УФСКН 
России был задержан гражданин Дми-
триев  Игорь Анатольевич, 1986 года 
рождения. Наркополицейские «вели» 
его от улицы Молодежной, где молодой 
человек и проживал.

Ближе к вечеру Дмитриев вызвал 
по телефону своего знакомого, подра-
батывающего частным извозом. Тот от-
вез его в деревню Пашкино и собирался 
оттуда забрать, как только будет нуж-
но. В Пашкине Дмитриев заходил в дом 
гражданина Н., пробыл там не больше 
получаса и на той же машине ВАЗ-2107 
снова вернулся в город. На перекрест-
ке улиц Ленина и Коммунальной ма-
шина остановилась на красный сигнал 
светофора, а ее водитель и пассажир 
были задержаны сотрудниками поли-
ции. Личный досмотр обоих проводил-
ся в помещении магазина «Молоко», 
где И.А.Дмитриев добровольно выдал 
имевшееся у него наркотическое веще-
ство. Наркотик хранился в пачке из-под 

сигарет «LD» и был завернут в фольгу. 
Позднее лабораторная экспертиза пока-
жет, что у молодого человека при себе 
было 0,325 г 3-метилфентанила, что по 
действующему законодательству счита-
ется особо крупным размером. 

Немного о самом наркотике. 3-ме-
тилфентанил  по-другому называется 
«белый китаец», относится к  опиоид-
ным анальгетикам. Он в 6300 раз актив-
ней морфина и в несколько сотен раз 
– героина. Открыт в 1974 году. В России 
получил печальную известность в 1990-
е годы. Является производным фента-
нила.

И.А.Дмитриев употреблял не только 
это наркотическое вещество. Позднее, 
на судебном заседании он признает-
ся, что употреблял героин с 2001 года, 
стоит на учете у врача-нарколога. Из 
материалов уголовного дела следует, 
что в декабре 2012 года Дмитриев уже 
представал перед судом за хранение 
марихуаны. Тогда ему удалось найти 
куст дикорастущей конопли на одном из 
пустырей города, приготовить из его ли-
стьев марихуану, за что он понес услов-
ное наказание.

Что касается 3-метилфентанила, то 
на суде Дмитриев заявил, что наркотик 

он случайно нашел на ступеньках крыль-
ца магазина «Ветеран», куда около 2 
часов дня 12 марта вышел покурить. По 
словам подсудимого, белое вещество 
находилось в спичечном коробке. Опыт 
наркомана со стажем подсказал ему, 
что раз оно было завернуто в фольгу, 
то должно быть непременно наркотиче-
ским. Дмитриев также сказал, что пробо-
вал порошок на язык и определил знако-
мый ему вкус героина.

Что касается поездки в Пашкино, то 
туда он ехал исключительно с целью 
повидать своего знакомого, даже при-
хватил бутылку водки. Мужчины 
дома не было, а его сожитель-
ница, гражданка Химкова, пить 
с Дмитриевым отказалась.

На следующий день, 14 
марта, в половине шестого 
утра сотрудники наркополиции 
провели обыск в этом доме. 
Под цементной плитой фунда-
мента они обнаружили пласти-
ковый контейнер с упаковками 
белого вещества. Экспертиза 
покажет, что вещество явля-
лось 3-метилфентанилом, но хранилось 
оно в значительно большем объеме, 
чем изъятое у Дмитриева. Гражданка 

Химкова Елена Геннадьевна при-
зналась, что наркотик принадлежит 
ей, и объяснила его происхождение. 
По ее словам, 12 марта около двух 
часов дня при входе на новый рынок 
(Коммунальная, 16) к ней подошел 
незнакомый мужчина. Он предложил 
ей купить у него 3-метилфентанил по 
цене 700 рублей за один грамм. Хим-
кова заплатила незнакомцу 2000 ру-
блей и получила 3 грамма наркотика. 
На суде Химкова говорила, что она и 
ее сожитель состоят на учете у врача 
нарколога и наркотическое вещество 
она купила для собственного употре-
бления. В значительной степени это 
соответствовало действительности, 
так как наркополицейские при обыске 
обнаружили в доме пять использо-
ванных медицинских шприцев.

 Летом этого года состоялись два 
судебных заседания, на которых рас-
сматривались уголовные дела в отно-
шении гражданина Дмитриева Игоря 
Анатольевича и Химковой Елены Ген-
надьевны. Они предстали перед судом 
раздельно, но наказание им было вы-
несено по одной и той же статье – ч. 3 
ст.228 УК РФ.

А. КРЫЛОВ.

(Материал подготовлен 
совместно с Опочецким

 районным судом).

Опочецким районным судом И.А.Дмит-
риев приговорен к 6 годам лишения свобо-
ды и отбывать наказание будет в колонии 
строгого режима. По приговору суда граж-
данка Е.Г.Химкова получила 7 лет лишения 
свободы. Поскольку Химкова на момент 
судебного разбирательства была беремен-
ной и страдала тяжелым заболеванием, суд 
принял решение отсрочить реальное отбы-
тие наказания в виде лишения свободы до 
достижения ребенком 14-летнего возраста.

 Читатель – газета

В советские времена, о которых 
некоторые поспешили поскорее 
забыть, было немало положи-

тельного. И опыт тот просто необхо-
димо учитывать, к примеру, в вопро-
сах благоустройства. Сколько сейчас 
пустой болтовни вокруг наведения 
порядка в городе. Говорится много, 
а делается крайне мало. К чему, на-
пример, городская администрация 
организует рейды по улицам, если за 
этим ничего не стоит? Прошли, по-
смотрели, сами с собой даже пофото-
графировались на фоне кучи мусора 
или грязной канавы (мне приходилось 
как-то наблюдать один из подобных 
рейдов) – и всё. Что-то не слышно, 
чтобы заключались в процессе этих 
«экскурсий» какие-то договоры на вы-
воз мусора, налагались штрафы или 
принимались иные меры воздействия 
на нерадивых. А сколько раз в разных 
вариациях звучали предложения про-
водить конкурсы на самый ухоженный 
двор (улицу), но воз, как говорится, и 
ныне там. Но наш народ одними по-
сулами и уговорами не проймешь. Кто 
проходит внутренним двором, свора-
чивая за киоск, к магазину «Уютный 
дом» (где «с тылу» тоже грязи хвата-
ет), тот видит, что там творится. Ва-
ляются обломанные ветки, как после 
смерча, бумажки, окурки, оставля-
емые молодежью, проводящей там 
перемены, пакеты и прочая дрянь. И 
это рядом со зданием, где находит-
ся городская администрация и много 
других учреждений.

Можно привести массу примеров, 

когда добрые инициативы просто за-
балтывались. Был однажды организован 
месячник по уборке города осенью, но 
больше подобных напрягов и не пред-
принимали. Жаль. Просьбы населения, 
живущего в частном секторе, как-то 
упорядочить вывоз мусора (не всем по 
карману на свое хозяйство заказывать 
контейнер или трактор), тоже никто не 
слышит. Почему бы не пускать тот же 
трактор по определенному маршруту в 
определенные дни и принимать плату 
сразу же по квитанции? На городской 
свалке можно это делать, а тут нельзя. 
Почему? И таких «почему» можно зада-
вать еще много, только чище Опочка к 
своему юбилею от этого не станет. 

И последнее. Сейчас стало модно 
все «выпячивать» в Интернете. Гово-
рят, неприглядные фото Опочки тоже 
попадаются в сети. Но от этого никому 
ни жарко, ни холодно. А те «добрые» 
соседи, которые свою грязь валят под 
чужой забор или в ближайшую канаву, и 
вообще об этом Интернете только слы-
шали да в газете читали. У них его нет и 
никогда не будет по той простой причи-
не, что за ненадобностью. Короче гово-
ря, работать надо с народом, работать!

Н. Р-ва.
ОТ РЕДАКЦИИ: получив письмо, 

наш корреспондент сделал снимок во 
дворе здания, где располагается го-
родская администрация.     

ПОЛОВИНЧАТЫЕ  МЕРЫ  ДЕЛА  НЕ  РЕШАТ
  Актуально!

ЕСЛИ ВЫ 
НАМЕРЕНЫ БОРОТЬСЯ

 С БОРЩЕВИКОМ 
В последние годы проблемой для 

Псковской области стало значительное 
распространение борщевика Соснов-
ского на необрабатываемых террито-
риях сельскохозяйственных угодий, 
в населенных пунктах. В настоящее 
время для локализации и ликвидации 
очагов распространения борщевика 
разработан комплекс защитных меро-
приятий, который включает проведе-
ние агротехнических, механических и 
химических мер. Наиболее перспек-
тивным является химический способ.

Химическая обработка земли вклю-
чает двукратное опрыскивание герби-
цидами: первое – в начале вегетации 
растений борщевика (при высоте рас-
тений 15-20 см), второе – через 40-50 
дней (при повторном отрастании сор-
няка). Ориентировочная стоимость 
однократной обработки 1 гектара со-
ставляет 20 тысяч рублей.

Для планирования работы по борь-
бе с борщевиком в 2014 году, закупки 
опрыскивателей, препаратов, средств 
индивидуальной защиты и т.д. филиа-
лу ФГБУ «Россельхозцентр» по Псков-
ской области необходимо к 1 января 
2014 года иметь заявки от хозяйств, 
волостей и других землепользовате-
лей на оказание данной услуги.

По всем вопросам обращаться по 
адресу: 180559, Псковская обл., Псков-
ский район, д.Родина, ул.Юбилейная, 
д.10, филиал ФГБУ «Россельхозцентр» 
по Псковской области, отдел защиты рас-
тений. Контактное лицо – Шарапова Н.А. 
Тел. 8 (8112) 673-191, 8 (8112) 673-196. 
Адрес электронной почты: rsc60@mail.ru.
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             Партийная жизнь

Открывая конференцию, Б.Г.По-
лозов рассказал ее участникам о не-
давнем партийном съезде «Единой 
России», на котором он присутствовал 
в составе делегации от Псковской обла-
сти. По словам Бориса Геннадьевича, 
на съезде была выработана политика 
партии на ближайшие годы, приоритет-

ным направлением которой является кон-
троль партийных организаций за исполне-
нием указов Президента РФ В.В.Путина. 
Особое внимание на съезде обращалось 
на проведение справедливой пенсионной 
реформы, на контролирование роста та-
рифов ЖКХ (чтобы он не превышал уров-
ня инфляции) и на внедрение высокотех-
нологичных производств.

Руководитель местного отделения 
«Единой России» Ю.В.Богашев выступил 
на конференции с отчетом о работе пар-
тийной организации в этом году. В част-
ности, он сказал, что партийные ряды 
«Единой России» в нашем районе насчи-
тывают 1007 человек. «Единая Россия» 

принимала активное участие в прошед-
ших выборах как главы района, так и в 
дополнительных выборах в районное и 
городское Собрания депутатов, и на этих 
выборах ее кандидаты одержали убеди-
тельные победы. Особое внимание вы-
ступающий уделил реализации «Народ-
ной программы».

Глава района Ю.А.Ильин в своем вы-
ступлении затронул наиболее острые 
проблемы нашего района, которые пред-
стоит решать до конца этого года и в 
следующем году. Юрий Артамонович 
сообщил участникам конференции, что 
он вместе с главным врачом районной 
больницы недавно встречался с руково-

дителем Комитета по здравоохране-
нию и фармации Псковской области 
И.И.Потаповым. На встрече обсужда-
лись вопросы функционирования боль-
ницы, в частности, ее кадрового обе-
спечения. В связи с этим обнадеживает 
тот факт, что два врача дали предвари-
тельное согласие на переезд в Опочку.

На конференции решались и ор-
ганизационные вопросы. Ее участни-
ки включили в политсовет местного 
отделения партии «Единая Россия» 
М.П.Харьковскую, занимающую долж-
ность начальника сельхозотдела 
районной администрации. Также 
были выбраны делегаты на XVII кон-
ференцию регионального отделе-
ния партии «Единая Россия». Наш 
район на конференции будут пред-
ставлять Ю.В.Богашев, А.Н.Иванов, 
О.В.Василевский, С.П.Кокорина, В.А. 
Федин, М.И.Антонов, М.В.Сазончикова 
и М.В.Андреева.

А. КРЫЛОВ.

ПРОШЛА  КОНФЕРЕНЦИЯ  
МЕСТНОГО  ОТДЕЛЕНИЯ 
ПАРТИИ  «ЕДИНАЯ  РОССИЯ»

В зале заседаний район-
ной администрации 14 ноя-
бря состоялась партийная 
конференция местного отде-
ления партии «Единая Рос-
сия». В ее работе приняли 
участие заместитель предсе-
дателя областного Собрания 
депутатов Б.Г.Полозов, со-
стоящий на партийном учете 
в Опочецком отделении пар-
тии, и глава Опочецкого рай-
она Ю.А.Ильин.

12 ноября состоялось расширенное 
заседание организационного комитета 
по подготовке к празднованию 600-ле-
тию Опочки. Его провел глава района 
Ю.А.Ильин. В работе заседания при-
няли участие заместители главы ад-
министрации района В.И.Полулях, 
В.В.Александров, В.Л.Строцкая, пред-
ставители депутатского корпуса, обще-
ственных организаций, предпринима-
тели, настоятель храма Преображения 
Господня о.Николай. 

Юрий Артамонович сообщил чле-
нам оргкомитета и всем присутствую-
щим, что муниципальная программа 
«Комплексные меры по повышению 
уровня социально-экономического 
развития Опочецкого района в связи 
с празднованием в 2014 году 600-ле-
тия первого летописного упоминания 
города Опочки» прошла согласование 
в областном организационном комите-
те, который возглавляет 
первый вице-губернатор 
В.В.Емельянова. Данная 
программа предусматри-
вает ряд мероприятий, 
которые должны содей-
ствовать формированию 
положительного имиджа 
Опочки, развитию от-
дельных отраслей, а так-
же образовательного, 
культурного и духовного 
потенциала жителей на-
шего города.

По отдельным пунктам предусмо-
трено финансирование из региональ-
ного бюджета, другие будут решаться 
на условиях софинансирования за счет 
средств района либо за счет иных ис-
точников финансирования, то есть при 
материальной поддержке всех заинте-
ресованных и неравнодушных жителей 
города и района, предпринимателей.

В рамках областной программы 
планируется строительство тепловых 

сетей от котельной №2 МУП «Теплоре-
сурс» по ул.Коммунальной, реконструк-
ция котельной №6 МУП «Теплоэнерго», 
капитальный ремонт водопровода в Дух-
нове, очистных сооружений в Опочке, а 
также проведение ряда культурно-мас-
совых и спортивных мероприятий. Нель-
зя не сказать о планах по капитальному 
ремонту бани. Однако здесь следует 
заметить, подчеркнул глава района, 
что источники финансирования пока не 
определены, вопрос требует проработ-
ки в отношении дальнейшей судьбы го-
родской бани. С одной 
стороны, она необходи-
ма, с другой – убыточна. 
Пока предлагается два 
возможных пути дальней-
шего ее существования 
и работы: либо продажа 
на условиях сохранения 
деятельности и социаль-
ной составляющей, либо 
передача в аренду на тех 
же условиях. 

Несколько пунктов плана, касающих-
ся ремонта дорог, улиц, дворовых терри-
торий, пока также имеют лишь предвари-
тельные расчеты по объемам и затратам. 
Здесь, после определения конкретных 
источников финансирования, могут про-
изойти значительные изменения.

Из крупных ремонтных работ область 
обещает помочь с капитальным ремон-
том здания районного Центра культуры, 
продолжатся ремонтно-реставрацион-

ные работы старинной Воскресенской 
церкви в деревне Теребени.   

Обсуждение плана мероприятий 
велось по разделам. Отдельные пун-
кты потребовали более детального 
рассмотрения, поскольку в программе 
они обрисованы лишь в общих чертах. 
Это касалось, например, создания Ал-
леи Славы, установки памятника (бю-
ста) А.Л.Ордину-Нащокину, памятного 
знака и памятных плит на отдельных 
зданиях, связанных с именами про-
славленных земляков, юбилейных бан-

неров, выпуска печатной продукции 
и различных сувениров с логотипом 
праздника, обустройства зон массово-
го отдыха горожан. Большой блок куль-
турно-массовых мероприятий и спор-
тивных состязаний, которые пройдут в 
рамках празднования 600-летия Опоч-
ки в 2014 году, был одобрен и принят 
в целом. Юрий Артамонович Ильин вы-
разил пожелание, чтобы по каждому из 
основных пунктов программы к следу-
ющему заседанию определился ответ-
ственный из числа членов оргкомитета.

Стоит добавить, что уже сейчас в 
молодежных организациях создаются 
группы волонтеров, которые готовы на 
безвозмездной основе потрудиться на 
благо города и его жителей. Эта ини-
циатива поддержана районной адми-
нистрацией и оргкомитетом. Думается, 
что в стороне не останутся и другие 
общественные организации, все, кому 
небезразличен наш славный древний 
город.    

ПРОГРАММА СОГЛАСОВАНА 
С ОБЛАСТНЫМ ОРГКОМИТЕТОМ 
И УТВЕРЖДЕНА

     Акция

СЕМЕЙНЫЕ 
ВОЕННЫЕ

ФОТОХРОНИКИ 
С января по октябрь в рамках 

«Туриады-2013» проходила 
акция «Семейные фотохрони-

ки Великой Отечественной войны», 
которую проводил Опочецкий дет-
ский оздоровительно-образователь-
ный центр при поддержке областного 
Центра детского и юношеского туриз-
ма и экскурсий. Основная цель акции 
– сохранение памяти о Великой Оте-
чественной войне, ее участниках и 
современниках.

Ребята вместе с руководите-
лями на протяжении нескольких 
месяцев работали по следующим 
военно-патриотическим направле-
ниям: «Моя семья в истории стра-
ны», «Свет в окне», «Дань земля-
кам», «Живая память», «Ратные 
страницы истории Отечества» и 
«Тропою памяти». 

В начале ноября в ДООЦ прошел 
итоговый районный этап акции, в ко-
тором приняли участие ученики гим-
назии, Глубоковской, Матюшкинской, 
Макушинской сельских школ и ДООЦ. 
Оценивало работы детей жюри в со-
ставе  Г.О.Константиновой (заве-
дующая детским садом «Улыбка», 
историк), Н.М.Семеновой (учитель 
истории школы №4) и Г.Б.Павловой 
(педагог-организатор ДООЦ). 

Дипломом I степени награждена 
гимназия (руководители – Е.В.Тихо-
нова, Е.И.Иванова, И.А.Дементьева, 
С.В.Матвеева и Н.В.Буровцева), 
Глубоковская школа (руководитель 
Т.Н.Груздева) удостоена диплома II 
степени, у Макушинской школы (ру-
ководитель Е.В.Семенова) – диплом 
III степени, а Матюшкинская школа 
(руководитель Е.А.Евдокимова) по-
лучила специальный диплом.

При подведении итогов районной 
акции жюри рекомендовало учебным 
заведениям активизировать рабо-
ту по организации шефской помощи 
ветеранам Великой Отечественной 
войны.

Лучшие работы в виде фотоот-
четов и альбомов, в которых отра-
жена работа по всем направлениям, 
отправлены в областной Центр дет-
ского и юношеского туризма и экс-
курсий.

 Л. ФЕДОРОВА.
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           Служба 01
ШТРАФ ЗА СЖИГАНИЕ МУСОРА
1 ноября граждане, проживающие на улице 2-я Ленинская, сооб-

щили, что в районе бывшего маслосырзавода наблюдается сильное 
задымление. На место выехал пожарный караул и установил, что при-
чиной задымления стало сжигание мусора. Производилось оно вблизи 
жилых строений в нарушение правил противопожарного режима, кото-
рые запрещают разведение огня ближе пятидесяти метров от строений. 

Пожарные потушили горевший мусор, а инспектор Госпожнад-
зора оштрафовал гражданина, сжигавшего его, на 1000 рублей. 

Следует сказать, что подобные правонарушения предусматрива-
ют привлечение к административной ответственности в виде штрафа: 
для физических лиц в размере от 1000 до 1500 руб., для должностных 
лиц – от 6000 до 15000 руб., для юридических – от 150000 до 200000.

(Материал подготовлен совместно 
с отделением Госпожнадзора по Опочецкому району).  

Волнительным днем для воспитанников 
детских садов района стало 14 ноября. Их то-
варищам предстояло защищать честь своего 
садика на спортивных сорев-
нованиях «Веселое многобо-
рье», проходивших в ДООЦ.

40 многоборцев из пяти 
детских садов соревнова-
лись между собой в увлека-
тельнейших эстафетах.

Учащиеся гимназии под 
руководством А.А.Морозовой 
подготовили для подрастаю-
щих спортсменов настоящее 
познавательное представле-
ние на тему Зимней Олим-
пиады 2014 года. В образе 
животных – символов Со-
чинской Олимпиады (белого 
медведя, зайца, леопарда) 
гимназисты приветствовали 
собравшихся, подбодрив их 
перед соревнованиями за-
дорной песней.

Изюминкой «Веселого многоборья» стало 
представление командами по одному предме-
ту нетрадиционного физкультурного инвентаря 

для развития двигатель-
ной активности, с кото-
рым они занимаются в 
дошкольном учреждении.

Так, команда детского 
сада «Теремок» предста-
вила на суд жюри танец 
с тарелками-шуршалка-
ми, изготовленными соб-
ственными руками. Вос-
питанники детского сада 
«Лучик» продемонстри-
ровали свою гибкость, 
используя подушечки. 
Дети из «Улыбки» показа-
ли упражнения с яркими 
эспандерами. По «вол-
шебной лестнице» в этот 
день двигались воспитан-
ники детского сада №1, а 
ребята из «Светлячка» с 

помощью импровизированного парашюта 
устроили для зрителей настоящий салют 
из разноцветных мячиков.

Все участники соревнований доволь-
но-таки успешно справились с заданиями 
эстафет «Коньки», «Бобслей», «Прыгуны» 
и «Лыжи», подготовленными для них со-
вместными усилиями работников ДООЦ и 
районного отдела образования.

Как и любые другие соревнования, 
«Веселое многоборье» для воспитанников 
детских садов имеет свой итог. Победу в 
этот раз одержала команда детского сада 
«Светлячок». Второе и третье места заво-
евали команды детских садов «Улыбка» и 
«Лучик». В качестве награды победители 
и призеры этих соревнований получили 

дипломы, ценные призы. Остальные команды 
также были награждены дипломами за участие 
и сладкими призами.

                            Д. ГРИГОРЬЕВ.

СОРЕВНОВАЛИСЬ 
В «ВЕСЕЛОМ 
МНОГОБОРЬЕ»ПОВЫШАЛИ КВАЛИФИКАЦИЮ 

РУКОВОДИТЕЛИ ДЕТСКИХ САДОВ

С 11 по 13 ноября в до-
школьных образова-
тельных учреждениях 

Опочки проходили очно-дис-
танционные курсы по теме 
«Методическое обеспечение 
внедрения инновационного 
содержания в практику ДОУ в 
соответствии с ФГТ» для заве-
дующих детскими садами и их 
заместителей. Их проводили 
преподаватели Псковского об-
ластного института повыше-
ния квалификации работников 
образования.

Вот уже несколько лет 
Опочка является сетевым цен-
тром по повышению квалифи-
кации для Опочецкого, Крас-

ногородского, Пустошкинского 
и Себежского районов. В этот 
раз в мероприятии принима-
ли участие руководители до-
школьных учреждений Опочки, 
Красногородска и Себежа.

Теоретическую часть кур-
сов проводили сотрудники ПО-
ИПКРО, а практическую часть 
обеспечивали воспитатели 
детских садов №1, «Светля-
чок», «Улыбка», «Лучик». 
Здесь помимо непосредствен-
но-образовательной деятель-
ности (занятия), проводимой 
в разных возрастных группах, 
представлялся еще и опыт ра-
боты учреждения в виде элек-
тронной презентации.

В первых числах ноября 
проходили XII междуна-
родные  соревнования 

по спортивному ориентирова-
нию «Алоль осенняя – 2013», 
посвященные 50-летию отече-
ственного ориентирования. 
Пустошкинский район радуш-
но встретил спортсменов-ори-
ентировщиков, среди которых 
были и опочане.

Ученики и педагоги обра-
зовательных учреждений рай-
она соревновались в спринте, 
кроссе и на классической дис-
танции по ориентированию. 
Ученики школы №4 Артем 
Андреев, Никита Ивашнев 

и Владислав Михайлов, Ма-
тюшкинской школы – Михаил 
Диденко, гимназисты Мария 
Рябова, Александра Эйхман, 
Валерия Васильева, Дмитрий 
Разумовский, Вадим Кузнецов, 
Никита Иванов, Яна Евдокимо-
ва, Дарья Батракова, а также 
педагог-организатор ДООЦ 
Г.Б.Павлова соревновались на 
разных дистанциях со своими 
сверстниками из различных 
регионов страны.

Особенно приятно, что 
наши земляки Мария Рябова и 
Г.Б.Павлова стали бронзовыми 
призерами этих соревнований в 
своих возрастных группах.

Недавно в Опочке про-
шли районные этапы 
конкурса детских твор-

ческих работ «Россия – много-
национальное государство» и 
конкурса методических разра-
боток уроков и мероприятий, 
посвященных 20-летию Кон-
ституции РФ.

В них приняли участие 
представители школы №4, 
Краснооктябрьской, Макушин-
ской, Теребенской школ.

Компетентное независи-
мое жюри в ходе подведения 
итогов в первую очередь учи-
тывало соответствие пред-
ставленных работ заявленной 
теме и условиям конкурсов.

В итоге дипломом I степе-
ни была отмечена методиче-
ская разработка внеклассного 

мероприятия «Конституция 
РФ. 20 лет», предложенная 
учителями начальных классов 
школы №4 Мариной Евгеньев-
ной Ивановой и Ириной Евге-
ньевной Яковлевой. Разработ-
ка внеклассного мероприятия  
педагога этой же школы Елены 
Юрьевны Токаревой под на-
званием «Закон, по которому 
мы живем» удостоена дипло-
ма II степени. Отмечена ди-
пломом III степени разработ-
ка внеклассного мероприятия 
«Символы России», препода-
вателя истории Теребенской 
школы Алевтины Михайловны 
Еренковой. Специальный ди-
плом присужден Екатерине 
Усольцевой, ученице Красно-
октябрьской школы, за плакат 
«Одна песня».


